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Protokoll Fachvereinsversammlung HS 2011 Sitzung vom: 08.11.2011 im ABBsolut
Sitzungsdauer: 19.15 Uhr � 20.50 Uhr

Verteiler: UFO-Vorstand, GPK (protokolle@vseth.ethz.ch)

Anwesend, 
stimmberechtigt 
UFO-FV:

Vorstand:
Lucas Baumann
Stefan Bucher
Matthias Honegger
Liv Kellermann
Thomas Kreienbühl
Tabea Kropf
Christoph Laule
Ursina Messmer
Johanna Otto
Amélie Ritscher
Simon Steiger
Sophie Stroheker

Bachelorstudenten:
Simon Baumgartner
Tanja Beck
Carina Doll
Selina Fehr
Adrian Mehl
Philipp Näf
Philipp Staudacher
Kaspar Tobler

Masterstudenten:
Stefan Beyeler
Tanja Brandt
Isolde Erny
Renata Fulcri
Julian Hofer
Leonhardt Jancso
Nadja Lavanga
Ladina Muggler
Carmen Rovina
Rita Schubert
Laura Schuler
Nicole Seitz
Charlotte Sidler
Crest Simeon
Eva Stehrenberger

Anwesend, 
stimmberechtigt 
AFK-MV

Stefan Beyeler
Christoph Laule
Carmen Rovina
Laura Schuler
Charlotte Sidler
Crest Simeon
Sophie Stroheker

Gäste: Christoph Benkler
Manuel Grauwiler (VSETH-Götti)

Sitzungsleitung: Stefan Bucher
Protokoll: Christoph Laule
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Traktanden:

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Genehmigung der Traktandenliste
4. Abnahme Protokoll FV FS2011
5. Vorstandsberichte
6. Rechnungsabschluss
7. Revisorenbericht
8. Entlastung des Vorstandes
9. Budget
10. Änderungen der Statuten des UFO
11. Änderung des Kommissionsreglement der AFK
12. Änderungen des Kommissionsreglement der W'n'RK
13. Reglement zur Unterstützung von Praktika
14. Wahl des AFK-Vorstandes
15. Verabschiedung der austretenden UFO-Vorstände
16. Wahl des UFO-Vorstandes
17. Vorschau kommende Anlässe
18. Varia
19. Wahl der Revisoren

Protokoll

1. Begrüssung  
Stefan Bucher begrüsst als FV-Präsident die Anwesenden und erklärt das Vorgehen.

2. Wahl der Stimmenzähler  
Zur Wahl als Stimmenzähler während der FV stellen sich Stefan Beyeler und Isolde Erny.

-> Als Stimmenzähler werden von der UFO-FV Stefan Beyeler und Isolde Erny gewählt.

3. Genehmigung der Traktandenliste  
Ursina Messmer stellt für den Vorstand den Antrag auf Änderung der Traktandenliste: Vor den 
Vorstandsberichten soll der TOP "Abnahme Protokoll FV FS2011" eingefügt werden. Dieser ging 
bei der Erstellung der Traktandenliste verloren. 

-> Der Antrag wird von der UFO-FV einstimmig angenommen.

4. Abnahme Protokoll FV FS2011  
Eva Stehrenberger merkt an, dass das Datum der letztjährigen FV noch eingefügt werden muss.

 -> Das Protokoll der letzten FV wird nach Vornehmen der Änderung von der UFO-FV einstimmig 
angenommen.
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5. Vorstandsberichte  
5.1 Anlässe:  
-> Erstsemestrigentag: Ursina Messmer stellt den Erstsemestrigentag vor; dieser lief gut und 
stiess auf grossen Anklang
-> UFOndue: Ursina Messmer bedankt sich bei den Organisatoren für die gute Organisation

5.2 HoPo: 
-> Atomstrom: Der momentane Stand wird von Tabea Kropf kurz dargelegt. 
-> Stipendieninitiative: Die Initiative kommt zustanden.
-> VSETH-Jubiläum: Nächstes Jahr wird der VSETH 150 Jahre alt; dazu wird es verschiedene 
Anlässe geben, bei denen sich der UFO auch beteiligen wird

5.3 Kommunikation: 
Simon Steiger stellt die neue Homepage vor und bedankt sich bei Matthias Honegger, Leonhardt 
Jancso, Christoph Benkler und unserem Programmierer Daniel Wirz. Seit Okt. 2011 ist die neue 
Homepage online und bisher gab es doppelt so viele Seitenaufrufe wie im gleichen Zeitraum im 
Vorjahr; die durchschnittliche Aufenthaltszeit beträgt 1 min, im Vorjahr waren es 10 sek; dazu gab 
es +150% mehr Besucher auf Facebook; das Ziel für 2012 ist eine nachhaltige Einbettung der UFO-
Kommunikation in alle Anlässe.

Nachfragen wegen des neuen Logos: Dieses gefällt manchen nicht wegen des gefüllten Us, Simon 
Steiger nimmt die Beschwerden zur Kenntnis. Anzumerken ist, dass es sich bei dem Slogan "UFO 
bewegt mich" nicht um ein neues Logo handelt, sondern dass immer noch der Baum das Logo 
des UFO ist. Der Button, wie das neue "Logo" offiziell heisst, wurde im Sinne einer verbesserten 
Corporate Identity geschaffen und wird neben dem offiziellen Logo, nämlich dem Baum, geführt. 

6. Rechnungsabschluss  
Thomas Kreienbühl stellt die Bilanz des letzten Rechnungsjahres vor. Wie jedes Jahr gab es 
wieder einen Verlust (ca. 2000 CHF Minus); die Abnahme fällt aber geringer als die letzten Jahre, 
da dieses Jahr keine PVK stattfanden und sich deswegen 1000 CHF weniger Ausgaben ergaben; 
dazu gab es Mehreinnahme wegen der höheren Mitgliederzahlen; das UFOndue hat Budget 
stark überzogen, ansonsten kaum Änderungen.

Nachfrage Stefan Bucher: Wird weiterhin gewirtschaftet,  bis das Vermögen aufgebraucht ist? 
Antwort Thomas Kreienbühl: Es sieht nicht so schlecht aus, das Minus sollte aber in Zukunft 
begrenzt werden.
Nachfrage Matthias Honegger: Wieso erscheint das W'n'R im Budget? 
Antwort Ursina Messmer und Thomas Kreienbühl: 3000 CHF werden von UFO gestellt, allfällige 
Mehrausgaben muss die W'n'RK selbst organisieren. 
Ergänzung Philipp Näf: Das Geld hat bisher immer gereicht, normalerweise waren sie sogar 
immer im Plus. Ein Teil des Überschusses fliesst in die Afterparty, ein Teil soll in ein W'n'R-
Thirstday-Bier investiert werden. 
Nachfrage Isolde Erny: Warum geht das überschüssige Geld nicht an den UFO zurück? 
Antwort Ursina Messmer: Dies ist nicht sinnvoll, da dieses Geld benutzt wird, um allfällige 
Vorkosten zu begleichen.
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Nachfrage Johanna Otto: Was hat das Geld beim Thirstdaybeer verloren? 
Antwort Philipp Näf: Das Thirstdaybeer ist als Werbung gedacht.  Wenn dennoch zu viel Geld 
übrig bleiben sollte, dann geht dieses auch wieder zurück an den UFO.  

7. Revisorenbericht  
Ursina Messmer liest den handschriftlichen Revisorenbericht vor (Abschrift siehe Anhang)

-> Die UFO-FV nimmt den Revisorenbericht mit einer Enthaltung an.

8. Entlastung des Vorstandes  
Nachfrage Johanna Otto: Was ist der Sinn der Entlastung?
Antwort Stefan Bucher: Falls der Vorstand entlastet wird, wird dieser damit von der 
Verantwortung befreit.
Ergänzung Ursina Messmer: Dies gilt aber nicht im strafrechtlichen Sinne. Sollte es zu 
Unterschlagungen o.ä. gekommen sein, kann auch der entlastete Vorstand noch strafrechtlich 
belangt werden.

-> Die UFO-FV entlastet der Vorstand mit vier Enthaltungen.

9. Budget  
Thomas Kreienbühl stellt das neue Budget vor. Der Posten "Action-Event" wurde gestrichen; der 
Posten "Sechseläute-Exkursion" wurde um 100 CHF gekürzt, weil die Ausgaben wesentlich 
niedriger ausgefallen sind; der Posten "Kulturelles" gestrichen, weil er jahrelang ungenutzt 
geblieben ist; insgesamt konnten somit 500 CHF eingespart werden.
Ausserdem wurde der Posten "UFO-Party" gestrichen, weil dabei normalerweise Überschuss 
gemacht wird; der Posten "Unterrichtsevaluation" wurde ebenfalls eingespart.
Weitere Änderungen gibt es bei der AFK, die ihre Gelder innerhalb ihrer Posten umverteilt haben.

Nachfrage Matthias Honegger: Was wird unter dem Posten "Umweltprojekte" unterstützt? 
Antwort Thomas Kreienbühl: Enviro und project21.
Nachfrage Ladina Muggler: Was sind die Notenfeste? 
Antwort Thomas Kreienbühl: Es ist eigentlich nicht so ganz klar, was das ist. Der Posten könnte im 
Prinzip gestrichen werden.

Antrag Ladina Muggler: Ladina Muggler beantragt, dass die Gelder vom Posten "Notenfest" zum 
Posten "Masterparty" umverteilt werden.
Gegenantrag Johanna Otto: Johanna Otto ist dagegen, dass das Geld umverteilt wird und findet 
die 200 CHF sollte ganz eingespart werden. Sie stellt einen Gegenantrag auf Streichung des 
Postens "Notenfeste" und Einsparung der 200 CHF zur Verringerung des Minus.
Gegenantrag Philipp Näf: Philipp Näf beantragt, dass der Posten "Notenfeste" aufgesplittet wird: 
100 CHF zum Posten "Masterfeier" und die restlichen 100 CHF einsparen.

Nachfrage Philipp Näf: Wie hoch sind die Ausgaben für Masterparty, 
Antwort Thomas Kreienbühl: Die Ausgaben sind geringer als budgetiert.
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Nachfrage Eva Stehrenberger: Wie läuft das mit den Geldern für die Feste?
Antwort Thomas Kreienbühl: Das Geld wird so, wie es im Budget steht, vom Vorstand gesprochen 
und steht den Organisatoren zur vollen Verfügung.
Ergänzung Matthias Honegger und Christoph Benkler: Bei der Masterfeier können keine 
Einnahmen generiert werden können.
Stefan Bucher stellt die drei Anträge jeweils separat zur Wahl. Sollten mehrere Anträge 
angenommen werden, werden diese im direkten Vergleich nochmals abgestimmt.

Antrag Ladina Muggler: Die Versammlung votiert mit 4 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 24 
Gegenstimmen gegen den Antrag; der Antrag Ladina Muggler ist damit mehrheitlich abgelehnt.

Gegenantrag Johanna Otto: Die Versammlung votiert mit 23 Ja-Stimmen, 5 Enthaltungen und 5 
Gegenstimmen für den Antrag; der Gegenantrag Johanna Otto ist damit mehrheitlich 
angenommen.

Gegenantrag Philipp Näf: Die Versammlung votiert mit 8 Ja-Stimmen, 11 Enthaltungen und 11 
Gegenstimmen gegen den Antrag; der Gegenantrag Philipp Näf ist damit mehrheitlich 
abgelehnt.

-> Da der Gegenantrag Johanna Otto als einziger mehrheitlich angenommen wurde, gilt er als 
angenommen. Der Posten "Notenfeste" wird aufgelöst, die beinhalteten Gelder werden zur 
Minimierung des Defizits eingesetzt. 

Nachfrage Manuel Grauwiler: Warum wurde ein Veränderungsbudget und kein Einnahmen-
Ausgaben-Budget erstellt? Dies wäre viel besser nachvollziehbar, vergleichbar und leichter 
veränderbar, weil man so direkt sehen kann, was passiert.
Antwort Thomas Kreienbühl: Die Einnahmen und Ausgaben sind ja auch so ersichtlich; er nimmt 
Vorschlag aber zur Kenntnis.
Nachfrage: Warum gibt es einen höheren Budgetposten beim  Vorstandsessen? 
Antwort Ursina Messmer und Liv Kellermann: Der Vorstand ist grösser als früher.

-> Die Versammlung nimmt das Budget 2011/2012 einstimmig an.

10. Änderungen der Statuten des UFO  
Christoph Laule erläutert grob die Neuerungen: Die neue Namensgebung des D-USYS wird in 
den Statuten angepasst; der Terminus "Fachvereinsversammlung" wird zum Terminus 
"Generalversammlung" geändert, da dies schon lange der gebräuchliche Name ist; beim 
Vorstand werden Jahrgangssprecher nicht mehr erwähnt, da auch dies in Praxis nicht der Fall ist; 
die Revisoren müssten nach den alten Statuten für zwei Jahre gewählt werden, dies ist in der 
Praxis aber nicht der Fall. Neu sollen sie nur für ein Jahr gewählt werden, eine Wiederwahl ist 
möglich, auch dies ist eine Anpassung an die gelebte Praxis.

Nachfrage Matthias Honegger: Die heutige Fachvereinsversammlung läuft noch unter diesem 
Namen?
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Antwort Christoph Laule: Da die Namensänderung erst bei einer Annahme der Statutenänderung 
durch die Versammlung zum 01.01.2012 gültig wird, läuft diese Versammlung noch unter dem 
Terminus "Fachvereinsversammlung".

-> Die UFO-FV nimmt die Änderung  der UFO-Statuten einstimmig an.

11. Änderung des Kommissionsreglement der AFK  
Christoph Laule erläutert grob die Neuerungen: Der Terminus "Fachvereinsversammlung" wird, 
entsprechend den Statuten, zum Terminus "Generalversammlung". Eine weitere Änderung gibt 
es bei der Zusammensetzung des Vorstands, der bisher mindestens aus Präsident, Vizepräsident 
und Revisor bestehen muss. Da das Amt des Revisors in der AFK unbedeutend ist, dafür aber das 
Amt des Verantwortlichen für Internationales wichtig ist, wird der Revisor durch den 
Verantwortlichen Internationales im Minimal-Vorstand ersetzt.

Nachfrage Ladina Muggler: In Art.1 wird ein Verweis auf die Statuten geändert. Sie möchte 
wissen, ob dies im bisherigen Reglement einfach falsch ist oder ob es dort tatsächlich 
Änderungen gab.
Antwort Christoph Laule: In Art.1 wird auf einen uralten Statuten-Paragrafen verwiesen, der so in 
keiner bekannten Version mehr existiert und darum auf die aktuellen Statuten angepasst wurde.

Änderung des AFK-Reglements müssen zunächst von den AFK-Mitgliedern angenommen 
werden. Bei erfolgter Annahme wird das Geschäft an die UFO-FV überwiesen.

Die Änderung des AFK-Reglements wird von der AFK-MV einstimmig angenommen und an UFO-
FV überwiesen.

Die Änderung des AFK-Reglements wird von der UFO-FV mit einer Enthaltung angenommen.

12. Änderungen des Kommissionsreglement der W'n'RK  
Christoph Laule erläutert grob die Neuerungen; da es zu keinen nennenswerten Änderungen 
kommt, sondern es sich lediglich um Anpassungen handelt, werden keine Nachfragen gestellt.

Die Änderungen des W'n'RK-Reglement wird mit 5 Enthaltungen angenommen.

13. Reglement zur Unterstützung von Praktika  
Christoph Laule erklärt die Umstände und Inhalte des Reglements.

Das Reglement zur Unterstützung von Praktika wird mit einer Gegenstimme und 5 
Enthaltungen angenommen.

14. Wahl des AFK-Vorstandes  
Sophie Stroheker und Carmen Rovina stellen die AFK sowie die verschiedenen Ämter, 
Veranstaltungen und zur Wahl stehende Vorstände vor. Wahlberechtigt sind alle AFK-Mitglieder.
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Der Vorstand der AFK wird von der AFK-MV einstimmig gewählt.

Im Anschluss wird Roman Vonwil verabschiedet, da er nicht mehr zur Wiederwahl angetreten 
war. Die AFK bedankt sich bei Roman recht herzlich für seine jahrelange Mitarbeit im Vorstand 
und wünscht ihm für seinen weiteren Werdegang alles Gute.

15. Verabschiedung der austretenden UFO-Vorstände  
Ursina Messmer nimmt die Verabschiedung der austretenden Vorstände Stefan Bucher, 
Christoph Benkler, Anna Hool, Simon Steiger, Matthias Honegger und Thomas Kreienbühl vor 
und überreicht ihnen für ihre Mitarbeit im Vorstand ein Geschenk. Sie bedankt sich im Namen 
des Vorstandes für ihre Mitarbeit und wünscht ihnen für ihren weiteren Werdegang alles Gute.

16. Wahl des UFO-Vorstandes  
-> Präsidentin: Ursina Messmer tritt zur Wiederwahl an und stellt sich der FV vor; es gibt keine 
weiteren Kandidaten.

Ursina Messmer wird von der UFO-FV einstimmig als Präsidentin wiedergewählt.

-> Quästor: Stefan Bucher stellt Jacob Anz vor, der sich noch im Ausland befindet. Jacob Anz war 
bereits vor Thomas Kreienbühl Quästor des UFO und würde das Amt wieder von diesem 
übernehmen.

Nachfrage: Wann kommt Jacob Anz zurück?
Antwort Lucas Baumann: Jacob Anz kommt noch diesen Monat.
Antwort Ursina Messmer: Jacob Anz hat zugesagt, dass Amt Ende November zu übernehmen; 
solange bleibt Thomas Kreienbühl noch im Amt
Ergänzung Thomas Kreienbühl: Thomas Kreienbühl bestätigt, dass er das Amt bis zur Rückkehr 
von Jacob Anz kommissarisch führen wird.

Jacob Anz wird von der UFO-GV mit drei Enthaltungen als Quästor gewählt.

-> Gesamt-Vorstand: Alle zur Wahl stehenden Vorstände stellen sich kurz vor. Dabei handelt es 
sich um folgenden Bewerber inkl. Amt, welches er auszuführen gedenkt:

Amélie Ritscher (HoPo extern), bisher 
Tabea Kropf (HoPo extern), bisher
Natalie Wandel, bisher 
Johanna Otto (HoPo intern), bisher 
Liv Kellermann (Anlässe), bisher
Lucas Baumann (Anlässe), bisher
Leonhardt Jancso (PR), neu
Christoph Laule (Aktuar), bisher 

Der Gesamtvorstand wird von der UFO-GV mit sechs Enthaltungen gewählt. 
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17. Vorschau kommende Anlässe  
-> Das Kerzenziehen findet am 13./14./15.12. nachmittags auf dem grünen Boden im CHN statt

-> Das UFOckey findet am 11. März 2012 auf der Dolder-Eisbahn statt; die Ausrüstung wird 
angemietet; die Teilnehmerzahl ist begrenzt auf 22, die Plätze werden nach den Motto "first 
come, first serve" vergeben.

18. Varia  
-> Zürcher Umwelttage 2012: Ladina Muggler stellt die Zürcher Umwelttage vor. 2011 fanden 
diese unter dem Thema Umwelt und Gesundheit statt; der UFO hatte zusammen mit der 
EAWAG und dem Ingenieurtram einen Stand zum Thema Wasser.
Für die Umwelttage 2012 gibt es bisher noch kein Orga-Team; das Thema kommt noch dieses 
Jahr heraus; das Datum ist wahrscheinlich im Mai; 
Wer Interesse hat, mitzuhelfen, soll sich bei Liv Kellermann melden.

-> Berufspraktikum Cajamarca, Peru: Isolde Erny stellt ihr Praktikum vor, das sie in Peru beim 
Schweizer Tropeninstitut absolviert hat. Dieses hat kaum eigene Mittel, sodass sie auf die 
Unterstützung vom UFO angewiesen war. Sie arbeitete an einen Projekt mit, dessen Ziel es war, 
in kleinen Dörfern Hygiene, Wasseraufbereitung, bessere Öfen ohne Russen usw. zu fördern. Ein 
Jahr später waren die Öfen super angenommen worden, die Änderungen beim Wasser jedoch 
weniger; SODIS wurde gar nicht angenommen. Die Regierung ist inzwischen mit eigenem 
Projekt auf die Schiene aufgesprungen, aber ein richtiges Nachfolgeprojekt gibt es zur Zeit nicht.

-> Week'n'Ride: Philipp Näf stellt das W'n'R vor, ein Skisportwochenende. Diesmal wird in einer 
Zivilschutzanlage mit 160 Plätzen übernachtet. Philipp Näf lädt alle herzlich ein, mitzukommen.

-> ActivityFair: Manuel Grauwiler lädt alle herzlich zur ActivityFair im HG ein, die morgen 
stattfindet 

19. Wahl der Revisoren  
Ursina Messmer stellt den Job des Revisors vor; Thomas Kreienbühl schätzt den Aufwand auf ca. 
2 Stunden.
Julian Hofer und Christoph Benkler stellen sich zur Wahl

Julian Hofer und Christoph Benkler werden von der UFO-GV einstimmig zu den Revisoren 
gewählt.

Fürs Protokoll Für den UFO-Vorstand
Christoph Laule, Aktuar Ursina Messmer, Präsident
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Anhang

Abschrift des
Revisorenbericht zur Buchhaltung des UFO, Rechnungsperiode 1.9.10 - 31.8.11

Wir  haben  den  Rechnungsabschluss  stichprobenweise  überprüft  und  konnten  dabei  keine 
Unregelmässigkeiten feststellen. Die Buchhaltung wurde von Thomas Kreienbühl bemerkenswert sauber 
und  nachvollziehbar  geführt.  Auf  dieser  Grundlage  empfehlen  wir  die  Genehmigung  der 
Erfolgsrechnung und die Entlastung des Vorstands.

Angesicht  des  fast  auf  30'000  geschrumpften  freien  Vereinsvermögens  empfehlen  wir  jedoch,  das 
inzwischen zur Gewohnheit  gewordene Defizit  von mehreren Tausend Franken zu reduzieren, um die 
Liquidität zu gewährleisten.
Eine Möglichkeit dazu wäre, aus der UFO-Party - wie bisher bei solchen Anlässen normal - einen Gewinn 
zu erwirtschaften, indem dieser Anlass auch weniger stark aus dem UFO ausgelagert würde.

Die Revisoren, am 7.11.11 in Zürich

Matthias Schlegel Daniel Bosshard
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